

# Milton los hace salir de Holbox

La evacuación de la isla de Holbox, en Quintana Roo, es una de las medidas preventivas implementadas por el gobierno ante la amenaza del huracán *Milton*, de categoría 5, que también puso en alerta a Yucatán. Turistas se unieron a los residentes locales en el éxodo hacia refugios y albergues. En Yucatán, el gobierno decidió suspender todas las actividades no esenciales. **Pág. 5**



## ES HURACÁN CATEGORÍA 5 *Milton* paraliza a la península

Evacuaron a turistas y suspendieron clases en los estados de Quintana Roo, Yucatán y Campeche

**HÉCTOR MORENO, JOSÉ LANDA  
Y VÍCTOR FLORES**

Corresponsales

**M**ÉRIDA. Ante la travesía del huracán *Milton*, de categoría 5, por las costas del Golfo de México, Yucatán, Campeche y Quin-

tana Roo activaron sus respectivas alertas para proteger a las personas ubicadas en las zonas de riesgo por este fenómeno meteorológico que avanza hacia Florida, Estados Unidos.

Anoche, la presidenta Claudia Sheinbaum alertó sobre la proximidad de la tormenta, una de las más peligrosas de

la temporada, la cual advirtió que podría llegar a costas de la península de Yucatán, entre Celestún y Progreso.

El gobierno de Yucatán anunció la suspensión de clases en las escuelas de todos los niveles educativos y las labores no esenciales, así como el cierre del Aeropuerto Internacional Manuel Cres-



cencio Rejón de la ciudad de Mérida.

Además, se declaró ley seca, se interrumpió el servicio de transporte público y se evacuó a habitantes y turistas de comunidades cercanas a los 13 puertos que igualmente fueron cerrados, cuyos pescadores resguardaron sus embarcaciones. "Hemos habilitado refugios y albergues; tenemos 352 elementos de la Comisión Federal de Electricidad distribuidos en Mérida, Celestún, Progreso, Motul, Telchac Pueblo, Dzilam González y Tizimín, para intervenir de manera inmediata a los reportes de la ciudadanía después del paso de este huracán", dijo el gobernador, Joaquín Díaz Mena.

El Sistema de Alerta Temprana para Ciclones Tropicales emitió la alerta roja, de peligro máximo, en 69 municipios y alerta naranja, de peligro alto, en 73 más.

La gobernadora de Campeche, Layda Sansores, también giró instrucciones a la Secretaría de Educación estatal para suspender las clases en todos los niveles educativos de la entidad, donde los municipios de Calkiní, Dzitbalché, Hecelchakán y Tenabo se encuentran en alerta naranja; mientras que Campeche, Seybaplaya, Hopelchén, Champotón y Calakmul, en alerta amarilla, de peligro moderado.

La Secretaría de Marina ordenó el cierre del puerto Isla del Carmen y las terminales de carga petrolera de Cayo Arcas y Yuum Kaak Naab; así como instalaciones de Pemex.

"Los vuelos comerciales en el Aeropuerto Ing. Alberto Acuña Ongay están cancelados; sin embargo, el recinto está abierto y en operación para atender vuelos de emergencia o de operatividad", indicó la mandataria estatal, quien además señaló que el Ejército aplicó el Plan DN-III-E en Isla Arena y Calkiní.

Ante el inminente impacto de las bandas nubosas de *Milton* en la costa norte de Quintana Roo, la gobernadora Mara Lezama, restringió la movilidad en los municipios de Lázaro Cárdenas, Benito Juárez, Isla Mujeres, Puerto Morelos, Solidaridad y Cozumel, los cuales se encuentran en alerta naranja.

Se evacuó a pobladores y turistas de Holbox y se retiraron las embarcaciones a través de la rampa del muelle de Puerto Juárez en Cancún. La Administración Portuaria Integral de Quintana Roo canceló la llegada del crucero Independence Of The Seas a uno de los muelles de Cozumel.

A partir de este martes quedaron suspendidas las clases en todos los ni-

veles educativos en escuelas públicas y privadas.

"Si vives cerca de ríos o lagunas, vigila el nivel del agua, cierra puertas y ventanas, corta el suministro de gas y electricidad, evacua zonas de riesgo y acude a un refugio temporal si tu vivienda no es segura", alertaron a la población la mandataria y las autoridades del Consejo Estatal de Protección Civil.

La Conagua informó que *Milton* continuará como un huracán de categoría 5, con vientos de 280 km/h y que sus bandas nubosas podrían llegar con vientos de 180 a 200 km/h y oleaje de seis a ocho metros de altura en Campeche, Yucatán y norte de Quintana Roo.

**Conagua** informó que *Milton* continuará como un huracán categoría 5, con vientos de 280 km/h y que sus bandas nubosas podrían llegar con vientos de 180 a 200 km/h

## ALERTA ROJA

**EL SISTEMA** de Alerta Temprana para Ciclones Tropicales en Yucatán emitió la alerta roja, de peligro máximo, en 69 municipios y alerta naranja, de peligro alto, en 73 más





**Habitantes de Cancún**  
sacan sus botes del mar  
ante a la llegada del  
huracán

